

# EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS GERONA 28.

La correspondencia al Administrador de  
EL REGIONAL: Antonio Galdeano.

Suscripción: Almería: 1<sup>o</sup> 50 ptas. al mes  
Provincia: 5 ptas. trimestre

## La subsistencia en Almería

Cada día se hace más difícil la vida en Almería para las clases sociales que no cuentan con grandes ingresos. Los artículos de primera necesidad van adquiriendo precios tan exorbitantes que apenas si pueden adquirirlos los privilegiados de la fortuna, y esta situación ha de hacerse mucho más penosa cuando lleguen los días de invierno.

Ya en otra ocasión, debido al constante clamor de algunos periódicos e incitado el Ayuntamiento por los vecinos, nombróse una comisión encargada de estudiar las tarifas de transportes y de proponer soluciones al pernoso problema de la subsistencia.

Era entonces concejal el actual Alcalde, y en honor de la verdad hemos de decir que el Sr. Muñoz Calderón, en un razonable informe propuso la modificación de las tarifas vigentes en la Casa Matanza, como medio eficaz para abaratar la carne, con especialidad las de cabra y macho.

Pasaron aquellos momentos de su prema angustia y la corporación municipal no ha vuelto a ocuparse de este asunto que debería estudiar con preferencia, en evitación de un grave conflicto de orden público.

Apesar de la gran rebaja que han sufrido los trigos, efectos de la abundante cosecha obtenida, el pan encarece; la patata, base de la alimentación de los pobres, cuesta veinte y veinticinco céntimos un kilo mal pesado y a este tenor ocurre con el aceite, vino y otros artículos.

Es preciso que las autoridades se ocupen de cuestión tan importante, sobre todo el Ayuntamiento, que por ministerio de la ley es el llamado a procurar el bienestar de los vecinos.

## Una carta

Sr. Director de EL REGIONAL

Muy Sr. mío y de mi distinguida consideración: Al largo comunicado de los Presidentes de las Sociedades obreras de Almería, publicado ayer en EL REGIONAL, y en el cual se intenta contestar a una carta mía acerca del proyecto meeting de protesta contra los sucesos de la Coruña, he de replicar bravamente, por no abusar de la hospitalidad de los columnas del periódico que V. dirige, primero, y después, porque a muchos extremos del referido comunicado se contestará como es debido en el próximo número del semanario «Germinal».

Pretenden los firmantes del repetido escrito que mi carta del dia 6 contenía inexactitudes, pero se olvidan de señalar cuáles sean. Les hubiera bastado para no hacer ligeramente esa afirmación gratuita, con releer mi referida carta, que no puede tener inexactitudes, porque en ella me limitaba a consignar hechos que en la misma comunicación de los Presidentes de las Sociedades obreras se reconocen y ratifican.

Nos dirigimos el representante de la Agrupación «Germinal», y yo a las Sociedades obreras solicitando su concurso para la celebración del meeting; las pocas sociedades que contestaron, lo hicieron supeditando su acuerdo al que adoptara la Federación local, y ésta contestó con la evasiva idea que la circular prohibiendo los ataques a la Guardia civil hacía en su sentir, imposible el meeting. Esto es lo que yo afirmaba en mi primera carta y esto lo ratifica la comunicación ayer insertada.

Es cierto que en una reunión de alcaldes se propuso lo que consignan los Sres. Presidentes, a los cuales agradezco la intención que hayan

podido tener al manifestar que éun soliviantadas por mí, las Sociedades obreras nunca se saldrían de los límites legales; es muy de alabar ese espíritu de cordura y seguramente lo estimarán en lo que vale las autoridades monárquicas.

Parécenme aducir los repetidos Presidentes como un cargo contra «Germinal», el hecho de que se envíara la circular a la Federación de Sociedades y al Comité socialista juntamente, y dice que ambos organismos no son una misma cosa. Esto lo firma como presidente de la Federación, Mariano Vizcaíno y la contestación que obra en mi poder del Comité socialista va firmada por el Presidente Mariano Vizcaíno; cómo querían esos señores que no se enviase juntamente la circular a esos dos organismos, si los preside la misma persona? No es ésta la prueba más concluyente de que la Federación está suscita al Partido socialista?

Afirmar luego los comunicantes que los canteros no me han ofrecido su

ayuda sin estar autorizados por la Federación local; pues el oficio que de ellos recibí firmado por don Tomás Alonso, dice que la referida Sociedad «se encuentra imposibilitada de acceder a mis deseos, interin la Federación no toma acuerdo en contrario ó desiste de su propósito de celebrar un mitín con el mismo motivo; qué otra cosa significa ésto sino lo que yo decía en mi carta, puesto que la Federación ha desistido de sus propósitos? ¿ó es que no se han fijado en lo que quiere decir el adverbio interin?

Basta con lo expuesto para comprender que de hecho la Federación de Sociedades obreras de Almería, supeditada al Partido socialista obrero, no ha querido prestar su concurso para la celebración del mitín, y eso es un hecho y eso es precisamente lo que yo consignaba en mi carta.

En cuanto al largo párrafo que dicen los Sres. Presidentes a protestar contra mi afirmación de que las Sociedades obreras habían mendigado la protección del Sr. Canalejas, el hecho de que han solicitado su protección y ayuda está plenamente demostrado, y á pesar de cuantas argumentaciones y sutilizaciones puedan emplearse, es lo cierto que solicitar de un personaje influyente, como un favor lo que puede y debe obtenerse por medio de una agitación y de una acción política, es mendigar de un poderoso mercedario que deben ser conquistadas á título de justicia.

Y por fin: no sé á quien puedan referirse los citados Sres. Presidentes al hablar de los que, publicando manifestos antimonárquicos, se unen con los ministeriales en unas elecciones legislativas. A ésta consabida argumento tan castizamente español de «más eres tú», podrían quizás contestar los aludidos que también hubo sociedades obreras que verdieron por 3000 pesetas sus votos á los conservadores, hecho que cito á título de rumor público que celebraría ver deamente.

Agradeciendo las consideraciones que me guardan y los inmerecidos elogios que de mi carta hacen los firmantes de la comunicación, sólo me resta lamentar de nuevo y con profunda amargura, dando en EL REGIONAL por terminada la polémica, que necesidades de mantener una organización estrecha de partido y de bandera se atañiesen en la lucha, que debiera ser generosa y noble para conquistar con la emancipación del proletariado, la base indispensable para una evolución superior de la justicia social.

Reitera á V. señor Director, las gracias más expresivas su atto. S. S. q. b. s. m.,

NICOLÁS SALMERÓN Y GARCÍA  
Almería y Septiembre, 15 1901.

Monte de Piedad  
y Caja de Ahorros

Sigue aumentando el movimiento iniciado en las primeras semanas de abrirse el Monte, y en igual número de meses se han hecho este año 4.253 pres-

tamos más que el año pasado. Desde 1<sup>o</sup> de Enero hasta el 6 de Septiembre de 1901 se han realizado 24.234 préstamos por valor de 215.942<sup>15</sup> pesetas. Un gran número de estos préstamos son de pequeñas cantidades dadas á los obreros, pero hay también préstamos ó empeños de alguna importancia, lo que es una prueba de que el Monte de Piedad acuden todas las clases de la sociedad para atender á sus más urgentes necesidades. Puede sobrevenir una enfermedad ó concurrir otras circunstancias, cuando no hay en la casa, ni se puede disponer de cantidad alguna ó de la bastante para hacer frente á la urgentísima necesidad presentada, y entonces las familias acuden al Monte de Piedad, en donde las operaciones de préstamos se hacen con suma facilidad, y sin más agentes que un criado ó una criada que presente la alhaja ó ropa dadas en garantía.

No se necesita recibir todo el valor de la alhaja y si con 15, 20 ó 50 duros pude salir del presente conflicto, no debe pedir más, aunque los objetos valgan 100.

Los Montes de Piedad son para remediar al necesitado en los primeros momentos que se presente la falta de recursos, y dan el tiempo de 6 meses para las ropas y el de un año para las alhajas, durante cuyo tiempo podrán los interesados arbitrar recursos.

### CAJA DE AHORROS

En los dos Domingos primeros de este mes de Septiembre se han impuesto 3.145<sup>50</sup> pesetas, las que unidas á los Domingos anteriores hacen un total de 115.370<sup>50</sup>.

Esta cantidad procede de nuevas imposiciones de Sociedades y particulares, y también de otras personas que tienen recibido algún préstamo y hacen entregas á cuenta, para poder sacar la alhaja ó prenda que tienen empeñada. El que haya empeñado un reloj en 20 duros puede entregar los Domingos en la Caja de Ahorros un duro ó tres y de este modo llegar insensiblemente á desempeñar su alhaja.

Las imposiciones se hacen desde una peseta y á cada interesado se le abre cuenta corriente y recibe una libreta firmada por el Consejero que preside.

Pueden imponer los padres á nombre de sus hijos menores, las Sociedades concurrendo el Presidente y Tesorero. Pueden hacerse imposiciones también á favor de personas extrañas, imponiéndoles las condiciones de que no pueden sacar el dinero hasta tal ó igual tiempo. La persona que haga imposiciones á favor de otra no necesita indicar su nombre. Las criadas de servicio y personas mayores no necesitan autorización alguna y se abre la libreta á su nombre.

### De Teatros

Variedades

### LA FAVORITA

Tan popular como «Rigoletto», la ópera de Donizetti no necesita descripciones ni elogios porque el público conoce sobradamente las bellezas de su partitura.

La Sra. Riera conocida nuestra de la anterior temporada, es tan buena artista como cantante y posee una voz de contralto sonora y melodiosa; hizo su papel con mucho gusto y afinación, escuchando merecidos aplausos.

El Sr. Brandon, que también debutó anoche, encargándose del Re Alfonso, de «La Favorita», dejó muy satisfecho al público que aplaudió gustoso sus facultades excepcionales y hermosa voz de barítono, haciendo salir á escena al final de algunos números en que demostró sus buenas aptitudes.

Brandon es un barítono que promete mucho, pues que apesar de no estar aun familiarizado con las tablas se muestra como artista consumado, manifestando, con su buena escuela de canto, que llegará á obtener grandes triunfos en su carrera.

Anádase á esto la infinita modestia de Brandon que hace resaltar aun más los méritos del artista y tendremos justificada la buena impresión que nos causó anoche con «La Favorita».

Albiach estuvo bien en su «particella», cantó con delicadeza el «Spirto gentile», que se le aplaudió; él y la señora Riera estuvieron muy afortunados

en el dueto final del acto primero consiguiendo que se les llamase á escena.

Dubois demostró una vez más sus buenas facultades desempeñando su cometido con la perfección en el acostumbrado.

La Sta. Gabassi muy bien en su papel, tiene bonita escuela y es una artista simpática.

Los demás personajes cumplieron.

Los coros un tantito desafinados á veces.

La obra en conjunto resultó bien interpretada y... nada más.

Esta noche tendremos ocasión de gozar nuevamente en la magnífica ópera de Meyerbeer «La Africana», así como de aplaudir por segunda vez á nuestro paisano Tribarne, que tan gratísimos recuerdos dejó en nosotros de su talento artístico y admirable escuela con el desempeño de Vasco de Gama.

Con esto, y con trabajar en dicha función la Sra. Angelini y el Sr. Giovachini, no es aventurado suponer que el público llenará esta noche el coliseo de Variedades.

Mañana se representará otra magnífica producción del insigne Meyerbeer: «Gli-Hugonotti».

## Los Profesores

Sr. Director de EL REGIONAL

Almería 17 Septiembre 1901.

Muy Sr. nuestro y de la más distinguida consideración: Ha adquirido proporciones tan extraordinarias el hecho de figurar nuestros nombres en el cuadro de profesores de los colegios de esta capital, tan solo para en el caso de que la Superioridad hubiera concedido la necesaria autorización, que se hubiera pedido oportunamente si el decreto de 17 de Agosto no hubiera incorporado á los Institutos las enseñanzas que antes no se daban en ellos, que nos vemos obligados á protestar energicamente contra los Colegios que han seguido publicando nuestros nombres, después de haberles negado nuestra cooperación, reclamando contra ellos.

Tenga la bondad de insertar estas líneas y se lo agradecerán sus amigos. s. s. q. b. s. m.—Alberto Regulez—Hilario del Olmo—Luis M. Arigo—P. O. Antonio Becerra—P. Guillet.

Puesta á votación la proposición de Sr. Espinar votan en favor ocho vocales y cinco en contra.

El Sr. Roda da las gracias y promete trabajar con entusiasmo en favor de los intereses del comercio.

El Sr. Gobernador dió por terminado el acto.

## Información local

Jubilación.—Le ha sido concedida la jubilación por edad, á la maestra Celina, anejo de Dalias, doña Josefa Martínez Ramón.

De toros.—El diestro Amador López-Borinquen, nos ruega hagamos constar que con esta fecha ha dejado de pertenecer á la cuadrilla de «Niños Almerienses».

Médico militar.—Hoy ha marchado á Córdoba el médico mayor militar, D. Maximiliano Godoy.

Complacido.—El guardia Lucas Navarro que presta servicio en el paseo, nos ruega hagamos constar que no es cierto el hecho que se le imputa referente á un sujeto de Huercal-Overa, toda vez que dicho guardia solo hace 3 días que presta servicio después de una enfermedad que lo ha tenido en cama una temporada.

Fiestas en Vera.—Según nos escriben de Vera, reina allí gran animación con motivo de las próximas ferias.

Entre los diferentes festejos que se preparan, figura una corrida de toros, que serán lidiados por una cuadrilla de Señoritas Toreras.

También actuará el propio D. Tancredo, verificando su arriesgada suerte.

En el Instituto.—Exámenes para mañana, Religión 1<sup>o</sup> y 2<sup>o</sup> curso, á las 10.

Preceptiva Literaria, primer curso á las 10 y 14.

Retórica y Poética, á las 10 y 12.

Psicología Lógica y Ética, á las 11.

Geografía Astronómica y Física, á las nueve.

Elementos de Aritmética, á las 9 y 12.

Id. de Geometría, á las 10.

Redención.—Hoy se ha redimido a metalílico, verificando el ingreso correspondiente en la Tesorería de Hacienda, el soldado del actual reemplazo del cupo de Almería, D. Pedro García Verdejo.

Licencias.—El Gobernador civil ha concedido licencias de uso de armas, á favor de D. Gerónimo Saez López, de Gergal, y D. Emilio de Porras y D. José de Porras Tapia, de Terque.

## OBRAS DEL PUERTO

Presidida por el Sr. Gobernador civil se ha reunido esta tarde la Junta de Obras del Puerto.

Asistieron al acto los señores Molina, Pidal, Roda (D. F.), Romero, Rico, Verdejo (D. A.), Casas (D. José), Laynez (don F.), Iribarne, Espinar Garrido y Martínez (D. M.).

Leída el acta, fué aprobada.

El Sr. Montilla saluda á la Junta y le ofrece su decidida cooperación.

El Sr. Laynez devuelve el saludo,



## INFORMACIÓN MINERA

Registros mineros publicados en el Boletín oficial correspondiente al número 92, del día 5 de Agosto de 1901.

Registro núm. 26.595. D. José Meléndez, vecino de Daia, ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras con el nombre de «La mejor de Arboleas» de mineral de carbon de piedra situada en el paraje Rambla del Carbón, término de Arboleas.

R. núm. 26.595.—D. Damián Flores Ríos, vecino de Mijas, ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras con el nombre de «Virgen del Mar» de mineral de hierro de la trona seca situada en el paraje Loma del Estrecho, término de Mijas.

R. núm. 26.594. D. Antonio Lao Pastor, vecino de D. María, ha solicitado la propiedad de 9 pertenencias mineras con el nombre de «Pavisiones» de mineral de hierro situada en el paraje Pecho de Galindo, propiedad de Francisco Puyatos, término de D. María.

R. núm. 26.585.—D. José Linares Giménez, vecino de Granada, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias mineras con el nombre de «Cáñaras» de mineral de plomo situada en el paraje Solana de Fondón, término de Fondón.

R. núm. 26.704.—D. José Vidal Cruz, vecino de Almería, ha solicitado la propiedad de 32 pertenencias mineras con el nombre de «Cuicuera» de mineral de hierro, en el mino de Ohanes y Abrucena.

## MODELO DE TEMPLANZA

Un colaborador de *Le Soleil* y un amigo suyo de excursión en América fueron invitados a comer por un rico industrial yanqui.

La mesa, refiere el periodista, estaba sumisamente provista; pero el anfitrión, al empezar a somer nos dirigió las siguientes palabras:—Les suplico, señores, que me dispensen. En mi casa no se sirve más que agua. Mi mujer, mis hijos y yo somos miembros de una Sociedad de templanza y tenemos por un verdadero veneno todo lo que pueda contener rata, sopa ni agua de alcohol.

Después de la comida, el hijo pidió permiso a su padre para enseñarnos un caballo que acababa de comprar. El joven nos condujo antes a su habitación, abrió un armario lleno de botellas de champagne y nos dijo que él respetaba las ideas de su padre, pero que no creía hacer mal alguno bebiendo con nosotros.

Cuando volvieron al salón, el padre quiso enseñarnos su billar. Sacó una llavecita del bolísono, abrió una gran caja que estaba rotulada con la palabra cigarrillos y sacó una botella de fine champagne.—Yo respeto, nos dijo, las opiniones de mi mujer, pero... etc., etc.

Terminada la partida de billar, la madre quiso a su vez consultarnos sobre unas telas que tenía que escoger, y nos llevó a un salóncoito. Ella respetaba las opiniones de su marido, pero verdaderamente una copita de licor no podía ser mala. Y abriendo un cajón de un velador de costura sacó una botella de chartreuse.

Finalmente, la joven quiso que le dieran a sus amigos parecer sobre un cuadro que estaba pintando. La misma escena, sólo que fueron cocktails los que tomamos en su compañía.

Al salir de esta casa de templanza yo estaba algo más que alegre, y mi amigo compitió también borracho.

## Crispi y su segunda mujer

En 1887 Crispi era presidente del Consejo de ministros. Cierta mañana recibió una invitación para una comida oficial en el Quirinal; la invitación iba a su nombre, cosa que le extrañó mucho, pero cuando supo que las esposas de los demás ministros estaban invitadas, se encolorizó de manera terrible.

Siguió la reina, muy piadosa, no admitía la extensión interpretación del tribunal de Nápoles, y como serían como válido el matrimonio de Malta y, a los ojos de la reina, la segunda mujer de Crispi no era otra cosa que una concubina más o menos legítima. Tenía que ser esto necesario.

El primer ministro se dirige al Quirinal, pide una explicación acerca de la no invitación para su mujer, pero el intendente del rey no supo qué contestarle.

Crispi se enojó sobremanera.

Decididamente S. M. que si esta noche no recibe la señora de Crispi una satisfacción conveniente, dentro de

cuarenta y ocho horas quedará proclamada la República en Italia.

La creerían posible, y el rey tuvo miedo y cedió.

Aquella noche la esposa de Crispi se sentó a la mesa real, a su lado.

## La Viruela del Fresal

La planta productora de las fresas, tan estimadas como una de las más frutas por su dulzura de su perfume, se ve atacada con frecuencia terriblemente por un hongo parásito llamado *sphaerella fragariae*, y en la guje vulgar, *moho de la fresa o viruela roja*. La enfermedad se presenta en las hojas en verano, en forma de manchas redondas, de color encarnado o rojo oscuro, ya sústadas, ya reunidas en grupos, y a veces de tal magnitud que cubren la hoja entera. Cuando la enfermedad está muy avanzada, desaparece el color rojizo, centro de la mancha para convertirse en blanco ceniciento, rodeado de una aureola encarnada. El tejido de las hojas en ciertos casos llega a descomprometerse y forma peñas flácidas o ampollas. En los días calientes y húmedos es cuando los daños producidos por la invasión de la viruela en los fresales son mayores, y por consiguiente, en tales ocasiones conviene al horticultor esforzarse sus cuidados para salvar la cosecha de fresas. También es cosa clara que en las tierras húmedas y compactas se presenta la enfermedad con mayor frecuencia que en las de naturaleza ligera y suseta, por lo cual deberán ser preferidas estas últimas para la plantación de fresas. Es importante en el cultivo de las fresas cuidar de que las aguas no puedan quedar estancadas en el campo. Como medio curativo, podrán aplicarse riegos con sulfuro de potasa a un tres por mil. O espolvoraciones de cal en polvo y azufre por partes iguales: con cuyo tratamiento se ha obtenido, en años pasados, excelente éxito. Ambas operaciones, riegos y espolvoramiento deberán practicarse tan pronto como se presente la enfermedad. Para impedir la formación de los órganos reproductores del hongo, convendrá, en otoño recoger y quemar las hojas invadidas para su incineración.

## Boletín religioso

Día 18 Miércoles.—Santo Tomás de Villanueva, mártir; San Fructuoso, mártir.

Liturgia.—La Misa y oficio divino son del Santo del día, con rito de primera clase y color blanco.

## CULTOS.

Catedral.—A las 9 prima, tercia y misa mayor, sexta y nona.

Por la tarde a las cuatro horas canónicas.

Misa mayor a las 9 en todas las Iglesias.

En todas las parroquias por la noche rosario.

A las 15 horas canónicas, Misa de Comunión a las 5 y media en el Hospital, a las 9 y media en la Purísima y Santa Clara y a las 7 en las demás comunidades religiosas.

## Observaciones meteorológicas

Bármometro. . . . . 759 8  
Termómetro seco. . . . 24 2  
Idem húmedo. . . . . 21 1  
Viento SO. flojo  
Mar llana, cielo despejado.

## BOLSA

4 por 100 interior fu de mes 71 95  
4 por 100 exterior. . . . . 00 00  
4 por 100 amortizable. . . . . 00 00  
Londres á la vista. . . . . 00 00  
París. . . . . 40 50

## Juzgado Municipal.

### Nacimientos

Isabel Romero Granados  
Emilia Añújar Corma  
Ana López Becerra

José de Juan Jiménez

Dolores Maldonado Cruz

### Defunciones

Luis Jiménez Ruiz

José Gómez Rodríguez

Miguel Benavente

María Leal Muñoz

Joaquín Miras Clemente

Raimunda Arquerero Maldonado

Alfonso Almécija Jiménez

### Casamientos

Juan Morata García con Ana Heredia Romero.

## ¿Para qué Aparecer Viejos?

No hay necesidad para ellos. A los treinta años puede uno parecer como si tuviese diecisiete. Y si eso es así ¿a qué representar sesenta?

El cabello de color prieto pertenece a la juventud.

El cabello gris y descolorido a la vejez.

## El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

Vuelve el cabello suave y lustroso, rico y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa e impide la caída del cabello.

En ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello.

Comunica al cabello aquél color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida. Para el hombre representa esto la apariencia de la fuerza y poder. Para la mujeres el adorno de la belleza de la juventud.

Tengáse presente que los granos, el sarpullido y otras erupciones cutáneas que desfiguran el rostro, se curan completamente con sólo adoptar el tratamiento de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer que limpia y suaviza el cutis y enriquece la sangre.

Se hacen toda clase de enarginas, ramilletes y bisbetas, R. Diez.

Se sirven rodas y batuzitos.

Magnífico surtido en caramoles, bombones y todo lo que pertenece al ramo de confitería.

Toda clase de dulce surtido y del día a PESETA-LIBRA. Pasco del Príncipe, número 11, frente al café suizo, ALMERIA.

Delegado para Almería y provincia,

á prima fija contra los accidentes del trabajo.

Autorizada por R. O. de 5 de Diciembre de 1900 y garantizada con el depósito legal de 225.000 pesetas.

Capital: 4.000.000 de PESETAS.

Según el art. 12 de la Ley de 30 de Enero de 1900, los patronos pueden sustituir las responsabilidades definidas en los artículos 4º, 5º y 10º, por el seguro hecho en una Sociedad DEBIDAMENTE CONSTITUIDA, autorizada por el Ministerio de la Gobernación y garantizada con el depósito legal.

La Vasco-Navarra está constituida con sujeción a las leyes vigentes y al Código de Comercio.

Delegado para Almería y provincia,

á prima fija contra los accidentes del trabajo.

Ex Ayudante del Laboratorio municipal de Madrid.

Ensayos de minerales y productos.

Regocijo 23 y Murcia 19.

VENTA

Se vende una preciosa casa de planta baja, con ocho habitaciones,

patio, comedor, cocina, agua y espaciosos sótanos, con frente a tres calles.

U. loa, 4, darán razón.

Sres. Mahiques Domenech & C.

Antigua y acreditada casa establecida en Liverpool, 5 Minerva Chambers, London, 11, Idol Lane, E. C.

Dedica exclusivamente a la venta en comisión de toda clase de frutas y en todos mercados de Inglaterra y América.

Produce cuentas muy económicas acompañando a las mismas su producto líquido en cheque sobre el Banco de Liverpool.

Informar en Almería D. Luis Cañón García, H. GRANADINA.

ALMACEN

Establecimiento de comestibles de la

VIUDA DE GENARO RUIZ

Paseo del Príncipe 13 (Pasaje) y

Mercado 3

Se acaba de recibir el legítimo

chorizo extremo, salchichón de

Vich, atún en escabeche muy suave y dátiles de perla superiores.

Entrada a los almacenes y despacho,

calle de Apolo, frente a la puerta lateral del Teatro.

Participo a mis numerosos amigos que

he establecido mis almacenes de maderas con máquinas de aserrar, que pongo á su disposición.

Laboratorio Químico Docimático

DE LOS SEÑORES

D. Ramón de Cala y López, Li-

cenciado en farmacia, y D. Antonio de

Falces y Pérez, capataz facultativo de

minas.

Calle de San Pedro núm. 7, Cuevas.

Ensayos de minerales, tierras, abonos,

orina, etc., etc.

Se remite tarifas de precios á solicitud

de os interesados.

Dirección telegráfica, Laboratorio

Cuevas.

Almería.—Tip. de El Regional,

Virgin del Mar, 1.

## Aurelia

### FÁBRICA DE TEJIDOS

Almería.

Trapos de cocina azules y blancos.

Martelería de granito, todos ta-

maños.

Lienzos de catres, ancho y estre-

cho.

Colchones listas y cuadros.

Para cortinas varias clases.

Lanas fuertes en diferentes anchos

para toldos, kioscos, barcos, molinos,

etc., etc.

Telas de butacas bonitas y fuertes.

Lienzos caseros, gantos, pañuelos,

sacos, costales y otros artículos de

los tejidos en sus telares.

### Murcia, núm. 14

Miguel Suero Torres.

## LOS ALPES

inoc. ab almissa y escondido y esol

Grandes depósitos de maderas y serrería mecánica

DE

## José Fernandez Burgos,

Sucesor de viuda de Julian Gimenez,

Calle, Obispo Orberá y Apolo.

En estos depósitos encontrará el público toda clase de maderas propias para construcción, pino rojo y abeto en tablones y aliangas.

Pino del Canadá en viguetas, tablones y vigas.

También hay grandes partidas en puntalera y sostenes para parrales.

Se asiegan maderas para toda clase de envases.

## EL PASAGE

Paseo del Príncipe, número 13 y P. del Mercado, 3.

Estenso surtido en toda clase de artículos.

Camas de hierro. Servicios de mesa en loza y porcelana. Batería de cocina. Cristalería.

Especialidad en artículos de viaje. Juguete. Objetos de fantasía. Últimas novedades en adornos de cabeza.

Precios sin competencia

**Ruego.** D. Ulpiano Cervantes Pérez, se ha acercado á esta redacción manifestándonos que los gemelos que tomó en la Contaduría del Teatro en la noche del sábado y que no pudo devolver la misma noche pór marcharse el encargado de recogerlos antes de tiempo, los entregó en la mañana del domingo al consejero del Teatro Variedades, quien los tuvo en su poder sin devolverlos, dando origen al sueldo de ayer.

Queda complacido el Sr. Cervantes.

**De Telégrafos.** Se ha posesionado del cargo de Jefe de Telégrafos de Berja, D. Emilio Prieto Aguilera.

**Aclaración necesaria.** — Por descuido involuntario y después de publicado el Real Decreto de 17 de Agosto último, incorporando a los Institutos enseñanzas que no figuraban en ellos y que eran las encargadas á algunos Catedráticos del Instituto, han continuado éstos figurando en el cuadro de Profesores de los colegios de la capital.

Desde luego, se han acercado á esta redacción los directores de dichos colegios haciendo constar, para lo que lo hagamos público, que ya no figuran tales señores en el cuadro de profesores de los mismos.

**Léase!**

**En la tercera plana.** — Información minera. — Modelo de Templanza. Crispí y su segunda mujer — Boletín religioso. — Observaciones meteorológicas. — Bolsa. — Juzgado municipal.

**Juez con licencia.** — Le ha sido concedida licencia por enfermo, el Juez de primera instancia de Berja, D. Julio Falces Duarte.

**Ferro-carril.** — Desde el 27 del pasado mes de Agosto al 2 del actual, se ha recaudado en el ferrocarril de Linares á Almería, la suma de 61.639'40 pesetas.

**Viajeros.** — Ha regresado á Madrid la distinguida familia del general Serrano, que tantas simpatías cuenta en la buena sociedad almeriense.

— En el tren de esta tarde ha salido para Granada nuestro querido amigo el Procurador D. Salvador Narro.

Hoy ha salido con dirección á Cuevas el Diputado Provincial señor Segura de Vargas y para Huercal-Overa el de igual clase Sr. Mena.

**En Tortosa.** — Nuestro querido amigo D. Pedro Tena, elegido ayer por unanimidad, Secretario de la Diputación provincial, ha obsequiado esta mañana con un almuerzo á los Diputados residentes en Almería y obsequia á ésta noche con una comida en el mismo Hotel al alto personal de esa corporación.

**A Marmolejo.** — Ayer salió para que establecimiento balneario, nuestro amigo D. Manuel Fernández Requena, acompañado de su distinguida esposa.

**De inspección.** — El nuevo Director de la Compañía del Sur de España, Sr. Alanda, acompañado del ingeniero de vías y obras, Sr. Moreno Osorio y del Jefe de movimiento, Sr. Peregrín, han salido á girar una visita á la línea de Linares á Almería y á las obras de la de Moreda á Granada.

**De regreso.** — Nuestro querido amigo D. Antonio Conejero, representante de la poderosa Compañía La Cruz, regresará mañana á Linares, en unión de su apreciable familia, la que tantos afectos se deja entre nosotros.

**Gira.** — Nuestro particular amigo D. Juan Pedro Padilla, obsequió ayer con una gira al alto personal de la fábrica de Santo Tomás.

La fiesta, que fué delicada y exquisita, se celebró en la finca que el Sr. Padilla posee en el campo de R. quetas.

Esta circular se publicará en el Boletín Oficial, á la mayor brevedad posible.

**Dos granujas.** — Advertimos á los alcaldes de los pueblos, que andan por la provincia dos sujetos alejando que son investigadores de Hacienda, sirviéndoles este supuesto cargo de pretexto para sacar dinero.

Los investigadores de Hacienda que accidentalmente se encuentran girando la visita de inspección, señores D. Maximino Martínez y D. Enrique Villacampa, á quienes los alcaldes deberán exigir la cédula personal y documentos que acrediten sus cargos.

**El PINZON** cargará hacia el día 18 del actual para Hamburgo.

Consignatarios,

Spencer y Rode.

**NOTA.** — Rogamos á los señores cargadores que como en años anteriores avisen con anticipación la cabida que necesiten.

**Ocasión para los parrales.** — Acaban de llegar y se venden á precios económicos puentes de pino superior para parrales.

Se admiten ofertas sólo por cuatro días.

Para informes: L. Cantón García, Fonda «La Granadina».

## Vapores correos de la Comp. Trasatlántica.

Admiten barriles de uva para Puerto Rico, Habana, Manila, Montevideo, Buenos Aires, Rio Janeiro y Santos.

### Seguros marítimos

The Underwriting y Aurora. — Se aseguran barriles de uvas y demás mercancías por vapores y Veleros á primas económicas.

Representante, Edalberto Ruiz.



El acreditado y rápido vapor **FRANCOLI** de la línea Tintoré y Compañía, llegará á este puerto el sábado 21 del corriente y saldrá para Liverpool el domingo 22 del actual. Este vapor admite trasbordos para todos los puertos de América.

## CORREOS FRANCESES

Los magníficos, rápidos y bien ventilados vapores correos que siguen, vendrán con muy poco hueco y saldrán todos en el mismo día de su llegada directos para New York.

**ORINON** el 18 de Septiembre.

**PATRIA** el 23 de Septiembre.

**SICILIA** el 10 de Octubre.

**BRITANNIA** el 14 de Octubre.

**SCOTIA** el 30 de Octubre.

Agente, R. CASTELLANOS, calle del Arsenal, número 2.



El vapor de gran velocidad **PAVIA** de la línea Cunard, estará á la carga en este puerto mañana miécoles, saliendo en el mismo día directo para Liverpool.

El magnífico y rápido vapor **DINAMARE** de la línea Becker llegará á este puerto el 17 del corriente y saldrá directa para New York; tan pronto tome los barreles para su carga. Le advierte á los señores embarcadores que este vapor hará la travesía desde Almería á New York en 12 días, por lo que se recomienda muy eficazmente para el transporte de uvas.

Para informes y hueco á su Agen- te José González Gane.

## Línea de vapores del "SVENSKA LLOYD,"



El magnífico vapor **MÁLAGA** llegará sobre el 20 del corriente y tomará carga de fruta para Gutembergo, Christiania, Copenhagen, Stocholm, Riga, Libau y demás puntos del Báltico.

También tomará carga para Hamburgo.

Se ruega á los señores cargadores avisar con tiempo la cabida que necesiten y á la llegada del vapor se provean de la orden para cargar.

Para más informes, R. Calvache hijo y sobrino en liquidación.

## Vapores Macandro



Línea regular de vapores construidos expresamente para el transporte de frutas entre Hamburgo, Londres, Glasgow y Liverpool.

El **CID** saldrá el 17 para Londres. Este buque de gran marcha y recientemente construido es el primer viaje que hará de este puerto.

## Noticias generales

### Los Portugueses en Madrid

Madrid 17-3

Se ha celebrado en el Circulo Mercantil la velada en honor de la Colonia portuguesa.

Asistió numeroso público reuniendo gran fraternidad.

La velada ha resultado brillantísima.

### Otro torero en prisión

Madrid 17-4

Dicen de Sevilla que es cosa segura la retirada del diestro Reverte del toreo.

Parece que no está muy contento con su nueva campaña y se ha decidido a cortarse la coleta.

### Los marinos

Madrid 17-9

Por existir disconformidad entre elementos importantes de la Armada, el acuerdo de los marinos en la reunión celebrada, reducirse á presentar un memorial á las cortes pidiendo la reorganización de la Marina.

### Jose G. CALLISTA

Madrid 17-9-30

Ofrece sus servicios á domicilio y en su casa, Lope de Vega, 3.

## HERRN OTTO JONASSOHN

Hamburgo.

Esta antigua y acreditada casa frutera, recibe para su venta en comisión, **UVAS DE ALMERIA**.

Con las cuentas de venta (uyos gaetos son limitados), remite el valor líquido de las mismas en libras esterlinas, marcos ó pesetas.

Para informes, **FERMIN ESTRELLA**, Almería.

## Viguetas de acero

### Otra vez el viaje Regio

Madrid 17-10-15

Vuelve á ponerse en circulación la noticia del viaje de los Reyes por Andalucía.

Asegúrase que no se ha desistido del viaje, sino que se ha aplazado para principios del año venidero.

### MAC-KINLEY

Madrid 17-9-30

Comunican de Buffalo que se ha enviado á Washington el cadáver del Presidente MacKinley.

La viuda y demás familia, han asistido á la ceremonia que fué en Buffalo una importante manifestación de duelo.

### Extrangero

#### Anarquistas detenidos

Madrid 16-15

En Marsella han sido apresados ocho anarquistas que se dirigían á París para realizar un atentado.

#### Entierro del Presidente

Madrid 16-16

Dicen de Buffalo que el jueves próximo se verificará el entierro del presidente MacKinley.

### Lo de Marruecos

#### Enviado español

Madrid 16-18

Dicen de Tánger que hoy marchará el intérprete Sr. Saavedra á Marruecos llevando una nota de España.

Tan pronto como se reciba contestación del Sultán, el Gobierno acordará la conducta que ha de seguirse.

#### Los cautivos

Madrid 17-12-30

Comunican de Tánger que ha marchado á Arcila una expedición con objeto de rescatar á los cautivos.

#### ALMODOBAR

Madrid 16-18

Según telegrama recibido de Liverpool, el vapor **Sofia** llegó ayer mañana á aquel puerto.